

LA TIERRA

Table with subscription rates: PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN, Trimestre 6 pesetas, Semestre 12, Año 48.

AÑO VII | NÚMERO SUELTO DIEZ CENTÍMOS | DIARIO DE LA MAÑANA | Redacción y Administración Mercado, 11 | Teléfono 870 | NÚM. 1.853

Películas nacionales

SUGERENCIAS

Ha celebrado sesión la Diputación provincial de Valladolid y entre el cúmulo de asuntos de tramitación ordinaria, ha tenido tiempo para lo que sigue:

Ofrecer terrenos al Estado para la construcción de una Escuela Industrial y Agrícola, pues así lo requieren las condiciones de la provincia, y tomar en consideración la proposición del Secretario y del Interventor de la Corporación, encargándoles del reglamento en que se desenvuelva el pensamiento, respecto a la creación de una Caja de Ahorros provincial, con derivación de operaciones a favorecer el préstamo en sus distintas fases al agricultor, que forma sector importantísimo en la región castellana.

Y como quiero poner lo menos posible mío en esta película voy a limitarme a reproducir párrafos de la moción, que darán idea de cómo se siente, piensa y obra en otra región, en otra provincia, que puede el lector sumar a las varias que he hecho desfilarse por mi cinematógrafo.

El interesante escrito contiene consideraciones generales acerca del ahorro, presentándolo como virtud social, signo de cultura y progreso, educador de la voluntad, coadyuvante al crecimiento de la riqueza pública y firme sostén de la democracia, del hogar y de la paz.

Laborar por el ahorro, dicen, y contribuir a que se difunda y extienda, es trabajar intensamente por la prosperidad de la patria.

Yr efiriéndose concretamente a la provincia de Valladolid, donde ha de ser implantada esta importantísima mejora, ponen un símil de lo que la Diputación ha de hacer con los ahorros que recoja.

Lo que el pantano hace con las aguas en el vertidas, así hará la Diputación con las sumas que se le confien; distribuir las para fecundar y fertilizar la provincia con mejoras que a todos han de afectar.

Y como la Corporación provincial no persigue lucro alguno con la creación de esta institución, las utilidades que obtenga se invertirán en mejoras provinciales, con lo cual el interés que paga el que utiliza el préstamo va directamente a beneficiarle, ya que se invierte en su mejoramiento moral y material.

Finalmente, a responder de las sumas depositadas está el patrimonio de la provincia en cuantía respetable, y el crédito, cada día más creciente, de la Corporación.

Y ni un comentario, que bastante encierra lo dicho por los vallisoletanos para que a los lectores se les ocurra algo y vean lo que conviene y debe de HACERSE en beneficio de nuestra provincia. Pero bien entendido, que digo HACERSE, no idear, pues de buenas intenciones está empedrado el infierno.

MIGUEL SANCHEZ DE CASTRO.

Sociedad ECOS...

Estrechamos la mano de don Luis Rin, médico de San Esteban de Litera.

Regresó de Boltaña don Vicente Campo Palacio, alcalde de Huesca, y de Barbastro, don Manuel Banzo, vicepresidente de la Diputación.

Para inspeccionar la oficina liquidadora de Derechos Reales, ha salido para Jaca el abogado del Estado, jefe de esta provincia, don Cirilo Martín Retortillo. Con su respetable señora y familia ha salido para Gistáin nuestro muy considerado amigo don Pedro Laguna Bergua.

Involuntariamente dejamos ayer de hacer constar, al menos con claridad, como asistente en el grupo de distinguidas señoras que formaban la presidencia en la novillada del domingo a Rafaelita Almudévar Manzano. Saludamos ayer a nuestro considerado amigo, muy digno y celoso alcalde de Pertusa, don Manuel Fau Palacio.

Para Burdeos, Pau, Lourdes y otras poblaciones de Francia han salido nuestros amigos don Mariano y don Teodoro Buera don Emilio Galán y don Marín Santafé.

Feliz viaje.

La Universidad en Jaca

Sigue realizando su plan veraniego, sin decaer el espíritu de maestros ni alumnos, la Universidad jacetana, que ya ha beneficiado a la región y a la ciudad, pues los extranjeros que siguen curso han hecho conocer en sus países las bellezas naturales y artísticas del Alto Aragón y contando de las virtudes de la raza.

A todos nos interesa procurar que la obra sea consolidada, así que a prestar ayuda.

Durante el año pasado se suicidaron en Montecarlo trescientas sesenta personas, según manifestó un empleado del casino al aviador James Douglas, el cual se encontraba en una de las salas de juego cuando ocurrió el último suicidio.

Una vasta región de Carolina del Norte ha sido invadida por millones de conejos, que destruyen las cosechas. Aunque, según las leyes del Estado, la caza dura desde 1 de Marzo a 30 de Noviembre, se ha dado orden especial de matar a los invasores, para evitar mayores daños en las plantaciones.

El Consejo Protestante ha destituido a un pastor por haber celebrado dos matrimonios en aeroplano.

Se dice en la sentencia que tal hecho constituye un agravio para la dignidad del cargo eclesiástico.

El director de la revista.—¿Es usted el autor de este dibujo?

El dibujante.—Sí, señor.

El director.—¿Vaya, hombre, séntese, y tome un cigarro!

El dibujante.—Tanta amabilidad me confundel!

El director.—Como no pienso verle a usted más...

Para los maestros

La «Gaceta» del 10 declara anuladas las actuales peticiones de destino, que únicamente surtirán efecto hasta que se hagan definitivas las propuestas para las vacantes anunciadas en la «Gaceta» durante el mes de Junio anterior.

Da nuevo modelo de ficha para formular la petición.

MERCADOS Don Ramón Soto

Cotizaciones

VALLADOLID. Trigos: La inclinación del mercado desde que se llegó a la tasa máxima y se retrocedió a la demanda, fué de flojedad primero y de baja después.

Esa tendencia se ha venido acentuando más cada día, ayudada por el aumento de la oferta vendedora, pues todos los que esperaron a vender a última hora se lanzaron a ofrecer y los compradores se abstuvieron de comprar, para contrarrestar el alza del mercado. Así se ha venido debilitando éste, descendiendo el precio de la oferta dos pesetas en pocos días y con tendencia a mayor baja si siguen reiraidos los compradores. Las cotizaciones temporales para los trabajos de recolección podían fluir en el sentido de concción de la baja iniciada, porque indudablemente la cosecha se perjudica mucho con estos malos temporales.

Las últimas cotizaciones conocidas señalan en plaza el precio de 50 87 pesetas los 100 kilos; Frómista y Osorno, a 50 50 id. Pañedes, a 51.

De Barcelona, las noticias son de escasas operaciones y precios de 48 pesetas los 100 kilos para procepciones extremeñas y de 50 a 51 ídem de diversas otras del interior.

Cebada: Dicese haber operado ventas, a 42 pesetas los 100 kilos, con sacco, siendo casi nulas las existencias en el país.

Cebada: Firmes los precios por ser mayor la demanda que la oferta, haciéndose ventas a 30 50 pesetas los 100 kilos, con sacco.

Avena: Se ofrece a 29 50 pesetas los 100 kilos, con sacco, sin operaciones.

Algarobas: Mucha demanda y muchas pretensiones en los vendedores que no dan lugar a negocios. Precio nominal.

Habas: Muy solicitadas, valen a 39 pesetas los 100 kilos, con sacco estación origen.

Yeros: Manchegos, ofrecen alrededor de 29 pesetas los 100 kilos.

SEVILLA.—El mercado de aceites sigue paralizado y los vendedores muy exigentes en precios, pero los compradores no pagan más de lo corriente, que es a base de 119 y 120 reales arroba de tres grados acidez.

BARCELONA.—Las pocas operaciones que se hacen en trigo son a precio de 51 pesetas diversas procedencias, clase añeja. Los nuevos extremeños siguen pagando a 48.

En el rápido de hoy marchará a Madrid para incorporarse a su destino en la Delegación de Hacienda, el comandante de Artillería, del gado g. be nativo de ésta, don Ramón Soto Domínguez.

Casi tres años ha permanecido en la provincia, residiendo en Boltaña, Barbastro y la capital, y tal celo, interés y tacto y tales condiciones de carácter adornan al señor Soto, que, a pesar de lo delicado del cargo, sólo amigos deja en el Alto Aragón, que verá con pena que don Ramón deja de vivir entre nosotros.

Pero tales afectos no mueven, y nosotros le recordamos con cariño y respeto y él no olvidará a los amigos, que lo son todos ni dejará de ser un valiente en Madrid de los intereses de nuestra provincia.

Ayer por la tarde, al saber que tenía que marchar hoy a incorporarse a su destino, se reunieron unos cuantos amigos y, como despedida, le obsequiaron con una cena en el restaurant del Círculo Oscense.

Concurrieron, pues no se extendió la noticia, en cuyo caso hubiese sido muchos y la cena hubiese adquirido los honores de banquete homenaje, don Emilio Amor, gobernador civil; don Vicente Campo, alcalde; don Manuel Banzo, don Victoriano Coarasa, don Miguel Mingarro, don Pablo de Castro, don Santiago Ruesta, don Manuel Blanco, don José María L. Fuente, don Lorenzo Leste, don Agustín Sierra, don Francisco Ripa, don Miguel Sánchez de Castro y don Angelino Gimeno.

Larga vida y éxitos deseamos al señor Soto y que no se olvide de ciudad y provincia en que tantas simpatías y agradecimientos dejó.

El señor Soto, no pudiendo despedirse de sus muchos amigos de Huesca y su provincia, por la premura con que ha de incorporarse a su destino, nos encarga lo hagamos en su nombre desde las columnas de LA TIERRA.

LA ENSEÑANZA

complementaria obrera, por doña Leonor Serrano, inspectora de primera enseñanza de la provincia.

Se vende a 3'50 pesetas en la Editorial V. Campo, Coso Bajo, 9 y 11.

Este número ha sido visado por la censura

Cólicos Indigestiones en el ganado CURAN CON Anticólico F. Mata

CLÍNICA DENTAL I. PEREZ CALVO Coso Bajo, 28, pral. Teléfono 258 HUESCA

Hielo Higiénico Diez céntimos kilo

¿Predicar en Desierto?...

Anacoreta voluntario de la vida. Refugiado en regiones inaccesibles a la comedia humana. Circundado por los cirros del recuerdo a los que fueron seres queridos: sin otro goce que iniciar en la vida al hijo amado; ni mayor placer que poner toda nuestra voluntad (único patrimonio que poseemos) al servicio de la tierra querida. En estas altitudes limpias de lodo, vivimos la vida.

De vez en cuando, descendemos al llano, para contaros (cantar no sabemos) las bellezas y riquezas que expone a la codicia ajena, este Alto Aragón, predilecto del Cielo.

Muy pronto va a producirse en esta ciudad, un hecho histórico que puede ser la piedra inaugural, con franquía libre, del resurgir potente a su engrandecimiento de la región amada.

Oficialmente está anunciada la visita a esta hidalga tierra, para conocernos y saber de nuestras necesidades; del ilustrado Presidente del Consejo de Ministros, excelentísimo señor don Miguel Primo de Rivera.

Si nuestra natural afonía tuviera acceso al salvador de España, le diríamos: ¡Señor!, no esperéis que nuestros labios, no obstante encontraros en Aragón, den paso a los nombres heroicos, y de sobra conocidos, de «La Puerta del Carmen», «Agustina de Zaragoza», etc., etc. El oscense de natural modesto, no necesita imitar al ganso de la fábula para dar a conocer su historia.

Osca, señor, en tiempos pretéritos que se pierden en la lejanía de los siglos, luchó bizarramente contra todo el poder y estrategia del gran Escipión; protegió y amparó en sus lares al inclito Sertorio, proscrito por Sila, emperador romano, e hizo morder el polvo al tirano, y si Sertorio, el fundador de la Universidad, primera de España, hubiera querido, Osca fuera el centro de la dominación romana, pero no quiso ser traidor a su Patria, y como premio a tal nobleza fué villanamente asesinado 72 años antes de la venida de Nuestro Señor Jesucristo.

Otro gesto de la muy heroica Osca fué el espontáneo auxilio a Julio César, cuando éste acampado entre los ríos Segre y Cinca, sin medios para aprovisionar sus tropas, pues efecto de las grandes avenidas de ambos ríos, éstas se habían llevado los dos puentes, y con la enemiga de las ciudades partidarias de Pompeyo, Julio César estaba irremisiblemente perdido; entonces nuestra invencible Osca, con nobleza y sin temor a las consecuencias del fracaso, que hubiera sido la «repris» de Numancia, se lanza con sus legiones, secundada por Loarre, y mas tarde por Tarragona, Jaca y Ansó y decide con su esfuerzo la victoria en favor de Julio César. En agradecimiento a su valor y desinterés y franca adhesión éste le dió el dictado de «Urbs Victrix Osca».

Circunscribir a un artículo de prensa la historia de Osca celtibera, romana, goda y de la reconquista «Veschaka» de

los árabes y Huesca época actual, es obra de titanes, no de pigmeos, como somos nosotros. Esto está reservado para hombres como Manuel Banzo, el mago de la palabra, ave cenora de arpegios celestes; Gaspar Mairal, grandilocuente orador que subyuga; Lorenzo Vidal, que con su oratoria domina y convence adueñándose del auditorio; Luis López, cultísimo escritor, baturro sin mácula, costumbrista número uno, que no intercala en sus chispeantes y legítimos cuentos de la tierra el exótico «Todavía» que tan profuso aparece en los de otros afamados escritores; Ricardo del Arco, gran arqueólogo, publicista ameno, profundísimo conferenciante, documentadísimo siempre y que ha escrito tanto y tanto de la tierra; Luisito Mur, otro baturro de cepa, enciclopedia viviente del Alto Aragón, propagandista acérrimo de las obras de irrigación y cultivos apropiados a la feracísima hoya de Huesca.

Vosotros podéis realizar la más grande de las obras de misericordia «Enseñar al que no sabe». Es triste el decirlo pero el 90 por 100 de los oscenses, desconocemos nuestra propia historia.

¡Habládnos algo del pretérito (del presente ya tocamos las consecuencias), y predícádnos el futuro de nuestra admirada provincia!

El índice de la historia de Huesca, está grabado, señor, en las placas rotularias de sus calles; pero por una ironía del destino, la vía principal y con faprimera que os enfrentaráis. La calle de Vega Armijo nos recuerda con martilleo insistente, una promesa incumplida de fatales consecuencias para la capital.

Aranda... Lastanosa... Perena... Ricardos... ¿para qué seguir ojeando en el Libro Sagrado, si cada piedra evoca gloriosos hechos de la Osca grande y famosa de los «Hergetas»?

Si en vuestro itinerario, se señala la visita a las ingentes moles de nuestras montañas, ¡qué emoción más intensa os aguarda! ¡Arriba en los glaciares el éxtasis de la Fe acercándoos a Dios! En rededor las bellezas paradisíacas del Edén... A vuestros pies, la variedad de yacimientos mineros, las selvas vírgenes... y la hulla blanca en colosales proporciones... Ya en el llano no decaerá vuestra admiración al contemplar maravillosas obras de ingeniería que pronto transformarán el páramo de nuestros campos en bellos Oasis...

Al cubicar vuestra concepción genial tanta riqueza acumulada, qué alegría más intensa sufrirá vuestro espíritu soñador de la España grande por el trabajo...

¿Nuestras necesidades?... Extender el mapa. Mirad a Huesca, con los brazos en cruz, y cual niño gozoso, pletórico de vida, chapotear con sus manos en las aguas tónicas del Cantábrico y Mediterráneo. Jugando con la imaginación, damos vida a los brazos, y vemos como éstos se contraen acercando al pecho en abrazo fraternal, a las poblaciones costeras.

Conocedores de las virtudes de nuestro pueblo, Huesca acogerá con los brazos abiertos al propulsor de los Grandes Riegos, y le rendirá con el mayor entusiasmo el homenaje de gratitud, proverbial en la Raza Baturra, al iniciador del resurgimiento de la región Altoaragonesa.

FABRICADO CON Agua de San Julián VENTA CASA SANTAMARÍA Coso Alto, núm. 20 HUESCA

CASTO PONCE.

Información de provincias y del Extranjero

(Conferencias telefónicas y telegráficas de nuestros corresponsales)

Se ha celebrado Consejo de ministros en la Presidencia

El día 17 llegará el Rey a Madrid procedente de Londres

Es muy probable que el día 18 se celebre en Palacio un Consejo de ministros bajo la presidencia del Monarca. El día 15 dará principio el veraneo regio. El entierro del obispo de Santander ha constituido una imponente manifestación de duelo. Una importante Real orden. Otras noticias de interés

Consejo de ministros

MADRID, 12.—A las siete de la tarde se ha celebrado Consejo de ministros en la Presidencia. El primero en llegar ha sido el señor Calvo Sotelo, que no ha dicho nada a los periodistas, así como el ministro de Marina, que ha llegado minutos después.

El señor Aunós ha manifestado a los representantes de la Prensa, que había presidido por la mañana la reunión de la Comisión interministerial en cargo de la reforma del Estatuto de Funcionarios. En esta reunión ha quedado terminada la parte que afecta al Cuerpo de Auxiliares. Faltan todavía dos reuniones, creyendo el ministro que la Comisión parará terminado su trabajo dentro de quince días.

El presidente a su llegada ha dicho que no ocurría nada de particular.

A las diez menos cuarto ha terminado la reunión ministerial. El presidente ha dicho que el Consejo había sido muy fecundo, despachándose expedientes de Fomento, tratándose cuestiones de Marina, expedientes de indulto y otros asuntos.

La nota oficiosa dice: Presidencia y Estado.—Aprobando el proyecto de tratado de arbitraje entre España y Bélgica.

Gracia y Justicia.—Aprobando la constitución de una Administración apostólica, con carácter episcopal en Ibiza.

Concesión de varios indultos.

Marina.—Aprobación del Reglamento de las delegaciones de pesca.

Fomento.—Adjudicación del segundo trozo del ferrocarril de Cuenca a Utiel.

Idem de la sección segunda del ferrocarril de Teruel a Lérida y ramal a Fraga.

Udas visitas

El ministro de la Gobernación ha visitado hoy, entre algunos heridos por accidente, al guarda de la Casa de Fieras del Retiro, que fue ayer agredido por un oso blanco.

La Banda municipal en Lisboa

En el Ayuntamiento han dicho que se habían recibido noticias de Lisboa dando cuenta del afectuoso recibimiento que se había dispensado a la Banda municipal de Madrid.

Una Real orden importante

La «Gaceta» publica una Real orden de Fomento, autorizando a la Asociación de Ganaderos del Reino y sus similares, para la instalación de campos de experimentación y cría de ganados del país, contando con la subvención del Gobierno, que contribuiría con dinero y con ganado.

Apto para el ascenso

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, declara apto para el ascenso al auditor de brigada y ex ministro, señor Rodríguez Viguri.

Muerto en el tren

Al llegar a Madrid el expreso de Cartagena en una de las camas ha sido encontrado el cadáver de un súbdito inglés. Se cree que se trata de muerte natural.

En el Supremo de Guerra y Marina

Ante el Supremo de Guerra y Marina se ha visto la causa instruida contra el carabnero Alonso Torres, por el delito

de insulto a superior. El Consejo de guerra de Valencia le condenó a seis años de prisión, pero disintió el auditor, que opinaba que la condena debía ser a muerte.

Hoy el fiscal ha solicitado la ratificación de la sentencia del Consejo ordinario.

Un oso que no se deja operar

Esta mañana uno de los veterinarios municipales, ha acudido a la Casa de Fieras del Retiro, para operar al oso blanco que ayer recibió unos balazos, cuando agredía a uno de los guardas del Parque.

El veterinario no ha podido acercarse al animal porque estaba furioso.

Entierro del obispo de Santander

Dicen de Santander que se han celebrado los funerales en sufragio del alma del obispo de la diócesis, ilustrísimo señor don Juan Plaza García. Han cantado responsos el arzobispo de Burgos y el obispo de León.

Se ha celebrado el entierro, que ha constituido una imponente manifestación de duelo, a la que se han asociado todas las clases sociales de Santander. Durante el entierro, el comercio ha cerrado sus puertas.

Por expresa disposición del finado no se ha dicho la oración fúnebre.

Se ha abierto el testamento, por el cual se ha comprobado que el obispo ha muerto en la mayor pobreza.

Coros en Pamplona

PAMPLONA.—La corrida suspendida ayer por causa de la lluvia, se ha celebrado esta tarde. Se han lidiado ocho toros. Cañero ha rejoneado dos de manera admirable. Márquez ha estado regular; Marcial Lalanda habilitado, y Cagancho bien, escuchando ovaciones.

El regreso del Rey

El próximo día 17, llegará a San Sebastián el Rey, procedente de Londres. Hará el viaje por mar y desembarcará probablemente en Pasajes.

Ese mismo día saldrá el Rey para Madrid.

En la mañana del 18 estará en la Corte, y probablemente ese mismo día presidirá una reunión de ministros en Palacio.

El Rey, como tiene por costumbre, cuando viene a Madrid durante el verano, se alojará en las habitaciones del duque de Génova.

Durante su breve estancia en la Corte, presidirá el Rey una reunión de la Ciudad Universitaria que tendrá lugar en terrenos de la Moncloa.

El Rey pasará algún rato en la Granja, con el príncipe de Asturias, y el 19, por la noche, acompañado del príncipe, saldrá para Santander.

La Reina Victoria ha fijado la fecha de salida para el jueves 15, marchando con ella las infantas Beatriz y Cristina, y los infantes don Jaime, don Juan y don Gonzalo.

El séquito marchará el mismo día y lo constituirán la duquesa de San Carlos, marqués de Bendaña, condesa de Campo Alegre, inspector de los Reales Palacios, señor Azúa, los profesores de los infantes y oficiales de la Inspección, Telégrafos y Mayordomía, designados al efecto.

La infanta Isabel marchará asimismo esta semana a la Granja, acompañada por su dama,

la señorita Bertrán de Lis y su secretario-tesorero, don Francisco Coello.

La reforma del Código

El ministro de Gracia y Justicia, contestando a una información de «Heraldo de Madrid», sobre la reforma de Códigos, ha facilitado una extensísima nota en la que educe que se proponía responder a la misión que le confió el jefe del Gobierno, al encargarse del departamento de Gracia y Justicia de que el proyecto rija como ley al comenzar el año de 1928 y no ocultar que por ahora estima innecesaria la información sobre la reforma del Código penal y razona su actitud así:

No es necesaria la publicación del proyecto, ni la convocatoria en la «Gaceta» a cuantos tengan ideas dignas de estudio sobre lo que debe ser el Código penal, para que las lleven éstos al ministerio de Gracia y Justicia.

Repito que todas serán meditamente estudiadas que la mejor información.

Ante la Asamblea Nacional

Contestando a los artículos de «El Debate» y «El Imparcial» sobre la obra de acercamiento y colaboración con el Gobierno de diversos políticos, dice «La Nación», en un suelto de marcado sabor oficioso, que las exclusiones que han de hacerse, no han de comprender más que el período en que el Gobierno se reserva el derecho de elegir sus colaboradores, pues cuando se requiera al país para elegir directamente sus representantes, él sólo podrá decidir sobre la elección de personas a quienes conferirles esta confianza. La razón que el Gobierno pueda tener para mantener este criterio se ha expuesto repetidamente y debe ser la de considerar que si a la política anterior al 1923 es preciso exigirle alguna responsabilidad colectiva, ésta habrá que fijarla entre los que la dirigen con el carácter de generalidad que da el haber formando parte de los Gobiernos. Extenderla fuera de ese círculo, sería injusto y excesivo, y como el país, al condenar aquella política, tiene el derecho de que se le dé la satisfacción y la esperanza de ver sancionada y de extirpar el peligro de su vuelva, salvo expresión concreta de su voluntad en el texto, el Gobierno no sin duda ha creído de su deber, mientras ejerce plenos poderes, dificultar en general—cuálquiera excepción justificada reforzará la regla—la intervención en la vida pública, de hombres que ya lo hicieron desde puestos tan altos como los de consejeros de la Corona. Esto sólo representará prescindir en la colaboración gubernamental por unos años, de unas docenas de personas que es de suponer no se las considera irremplazables en el papel que han venido teniendo asignado. Llegado el momento de elección, nadie podrá poner veto ni retardo a la expresión de la voluntad popular. Próximamente se dirigirá a las Uniones Patrióticas una circular de atención; y terminada la clasificación hecha por la Unión Patriótica de los grupos políticos que a su entender serán cívicos, los elementos de Unión Patriótica; los que sin estar en ella simpatizan con el actual régimen; los tibios o los que nadan entre dos aguas; los adversarios de buena fe y los enemigos «a outrance» que se mueven por odios, rencores o pasiones.

Pleito Semprún-Vallellano

En el juzgado municipal de Chamberí, se ha intentado celebrar el acto de conciliación previa de la querrela por injurias y calumnia del conde de Vallellano contra el alcalde de Madrid, señor Semprún. A dicha hora ha comparecido ante el juzgado el procurador del conde de Vallellano, don José Zorrilla, pero como el representante del señor Semprún no ha asistido, el representante de la autoridad municipal no ha tenido ocasión de intervenir y por tanto el asunto sigue su curso. La querrela será presentada probablemente mañana.

Un ejemplo

Los periódicos recogen la noticia de que el presidente de la Academia de la Historia, señor marqués de Laurencín, ha vendido su biblioteca o está en tratos para venderla en la cantidad de 90.000 pesetas liberos de esta corte, el que, a su vez, y según este mismo rumor, tiene asegurada su venta en el extranjero.

del carro, se arrojó del pedestal del automóvil se le venía encima, sufriendo un fuerte ataque de nervios al ver la magnitud del accidente.

De la barriada acudieron varios vecinos, que auxiliaron a los heridos, que fueron conducidos a la Casa de Socorro del Puente de Toledo.

Noticias de provincias

Fábrica destruida por un incendio

SEVILLA.—En las primeras horas de la mañana se recibió noticia en esta capital, de que en una fábrica de yute, inmediata al pueblo de Dos Hermanas, propiedad de don José Elisén, se había declarado un gran incendio.

Se salvó el Parque de bonberos de la capital, y poco después salieron para el lugar del siniestro las autoridades.

A las once regresó a Sevilla el alcalde señor Díaz Melero, quien dijo que el incendio había durado seis horas y que había quedado exiguado a las once de la mañana, sin haberse registrado desgracias personales.

Han ardiendo tres navas de máquinas y gran cantidad de yute amacorado.

Parece que la causa del siniestro es debida a un cortocircuito. Las pérdidas se elevan a dos millones de pesetas.

El edificio estaba asegurado.

Millán Astray en La Coruña

LA CORUÑA.—El recibimiento dispersado a Millán Astray ha sido un apoteosis de entusiasmo.

A Betanzos acudieron a recibirle muchos amigos.

En la estación le aguardaban el alcalde, los gobernadores civil y militar y el presidente de la Audiencia.

Su paso por las calles fue presenciado por numeroso público que lo vitoreó.

En el Ayuntamiento hubo recepción en su honor.

Por la tarde asistió al partido de fútbol después de la comida con que fue obsequiado.

Por la noche hubo banquete oficial de 300 cubiertos.

Se preparan otros festejos en su honor.

Los taquígrafos valencianos

VALENCIA.—Ayer los taquígrafos valencianos celebran el primer centenario de la muerte de don Francisco de P. Martí, inventor de la taquigrafía española.

A las ocho de la mañana los taquígrafos colocaron una corona de laurel en la lámpara rotuladora de la calle Martí y a las diez de la tarde celebraron una velada literaria en el local social de la Unión Taquígráfica Valenciana, que se vio muy concurrida.

Pronunciaron discursos el presidente don Miguel Sancho Perales, quien hizo resaltar la eficacia del invento del ilustre taquígrafo español. También hablaron otros oradores en sentido análogo.

En el panteón de marinos ilustres

SAN FERNANDO.—A primeras horas de la mañana de ayer se verificó la inhumación en el panteón de marinos ilustres de los restos mortales del vicealmirante de la Armada y exministro Víctor Concas.

Asistieron al acto las autoridades. Los restos, que fueron traídos en automóvil, venían acompañados por el hijo del finado.

Traslado de restos

SAN SEBASTIAN.—A las tres de la tarde fueron conducidos a la Estación del Norte, para su traslado a Madrid, los restos del teniente Campuzano, víctima de un accidente de automóvil.

El acto constituyó una imponente manifestación de duelo.

El autor de un doble crimen

ZAMORA.—Se ha declarado autor del doble crimen ocurrido días pasados en el pueblo de Manganetes de la Polvorosa, el

joven de diez y ocho años Tomás García.

Este ha declarado que se ocultó debajo de la cama del matrimonio Primitivo Rodríguez y Catalina Pérez; que al entrar en el cuarto de Catalina, como se negara a entregarle 75 pesetas, la dió dos golpes de hoz, cayendo al suelo sin sentido. Cuando se disponía a robar, entró el marido, al que dió también con la hoz varios golpes en la cabeza.

El autor del doble crimen ha ingresado en la cárcel de Benavente.

Extranjero

Comentando el Congreso de la Prensa latina

PARIS.—Un redactor del «Petit Journal», que asistió al Congreso de la Prensa latina, celebrado hace poco en Madrid, ha declarado que con los escucharon al general Primo de Rivera hablar del leticismo y de la necesidad en que se encuentran los latinos de defender sus derechos étnicos, quedaron bajo la impresión de que el marqués de Estella es un hombre de los más simpáticos, de aspecto y opiniones moderadas y de inteligencia muy comprensiva.

La España oficial, representada en ese acto por la persona del marqués de Estella, y la ciudad de Madrid, llenaron a enciones a los congresistas.

El interés mayor del Congreso ha sido la regrección definitiva al boque de la Prensa latina de un país de tan inmensa historia y cuya magnífica lengua es todavía la lengua de una de las jóvenes naciones de maravilloso porvenir.

Un terremoto ha causado importantes daños en la Basílica del Santo Sepulcro

PARIS.—Comunican de Jerusalén que el temblor de tierra últimamente registrado en aquella ciudad, así como en Jericó y otras importantes poblaciones de aquellos contornos ha producido daños muy notables.

La cúpula de la Basílica del Santo Sepulcro ha resultado con serias averías.

Una lista negra

LONDRES.—Telegrafían de Méjico que el ministro de Negocios Extranjeros ha solicitado confidencialmente a sus cónsules, una lista de las casas extranjeras que sostienen relaciones con casas enemigas al gobierno de Calles.

Se atribuye, asimismo, al gobierno de Calles, el propósito de confiscar en Méjico los bienes de estas casas extranjeras, pero esta noticia debe ser acogida con toda clase de reservas.

Manifestación tumultuosa en Buenos Aires

LONDRES.—De Buenos Aires comunican a los diarios que ayer desfiló ante el Palacio presidencial una manifestación compuesta de más de diez mil personas, las cuales exteriorizaron de una manera violenta su protesta contra la decisión gubernamental de modificar el Himno nacional.

Los manifestantes se baron al presidente Alvear, cuando éste salió al balcón, y los más exaltados lanzaron contra el Palacio algunas piedras y otros proyectiles.

La policía tuvo que cargar contra los manifestantes. La carga se dió por guardias a caballo y a consecuencia de la misma resultaron heridas seis personas, pero, a pesar de ello, no se consiguió que la manifestación se dispersara; en vista de la actitud de los revoltosos, se dió orden de que saltaran los bomberos con potentes mangueras, y de esta manera se consiguió disolver la manifestación.

Se admiten huéspedes fijos En la habitación disponible hay tres gabinetes independientes. Razón, en esta Administración.

Desde Monzón

Con extraordinario entusiasmo, tuvo lugar el día 10 del corriente, el acto de entregar el Ayuntamiento el título de hijo adoptivo de Monzón, al excelentísimo señor Barón de Eroles.

Se celebró en los jardines del Hospital municipal, con asistencia de toda la Corporación, juez municipal, comandante del puesto de la Guardia civil, médico titular y secretario del Ayuntamiento.

El alcalde ejerciente don Virgilio Peirón abrió el acto, diciendo que la Corporación municipal había considerado un deber de justicia rendir homenaje de cariño al señor Barón de Eroles, por el interés que demuestra en favor de esta ciudad, y sobre todo por las mejoras que realiza en el Hospital, proclamándole hijo adoptivo; expuso la acendrada caridad en que el señor barón inspira todos sus actos, y añadió que el Secretario del Ayuntamiento iba a hacerle entrega del explicando previamente los fundamentos y la razón del acto que se celebraba.

Seguidamente hizo uso de la palabra el secretario del Ayuntamiento don José Subías.

Expuso los motivos que dieron lugar a que una de las más importantes calles de la ciudad lleve el nombre de Paseo del barón de Eroles, como antes se hizo con don Joaquín Costa, don Antonio Aura Boronat y don Joaquín Pano, al que llamó «ingeniero ilustre, caballero intachable, motivo justificado de orgullo para esta ciudad que le vio nacer y a la que dejó la obra maravillosa del puente sobre el Cinca, como fruto de su talento y de su cariño».

Explicó detenidamente los donativos y mejoras que constantemente realiza el señor barón, siempre inspirados en su acendrada caridad y en su interés por los enfermos.

Dedicó un recuerdo y un aplauso a las Hermanas de Santa Ana, las que, dijo, eran la mejor medicina de sus enfermos y de sus heridos, las que con abnegación y cariño exponen su salud y su vida por salvar a del prójimo, y las que para ser buenas no necesitan otros claustros que las salas del Hospital, ni más rejas que su recta conciencia.

Elogió la labor de estas Hermanas y del médico titular, que tan admirablemente colaboran en la obra de filantropía que el señor barón realiza, y después de elocuentes frases en defensa de la virtud de la caridad, hizo entrega del título de hijo adoptivo al señor barón, y terminó con estas palabras: Deseamos que le sirva de satisfacción, ya que ese pergamino constituye la mejor ejecutoria de su grandeza de alma y la demostración más evidente de que Monzón le quiere de todo corazón. Hizo uso de la palabra el

señor barón de Eroles, dando a todos las gracias por este homenaje, diciendo que con él se le había proporcionado el día más feliz de su vida; se ofreció al pueblo, y muy especialmente al actual Ayuntamiento, por la entereza e independencia con que toma sus acuerdos, y terminó con un viva Monzón!

Todos fueron calurosamente aplaudidos repetidas veces, desbordándose el entusiasmo de la multitud, que durante el acto guardó religioso silencio, solo interrumpido cuando el entusiasmo o el sentimiento arrancaba el aplauso, que apagaba la voz de los oradores.

Seguidamente el público entró ordenadamente en el edificio, haciendo justificados elogios del señor Barón, admirando las condiciones que reúne el Hospital, y lleno entusiasmo y alegría se desbordó por calles y plazas hasta muy adelantada la noche.

En resumen, fué un acto de gratitud al que se asoció con entusiasmo todo el vecindario, del que puede sentirse altamente satisfecho el señor Barón y por el que emerge placemes el Ayuntamiento de esta ciudad.

El corresponsal

12-7-27.

Por la noche fué obsequiado con una serenata, cantándole las coplas siguientes:

Señor don Joaquín Ibáñez, excelentísimo señor, reciba la enhorabuena por el pueblo de Monzón.

El Monzón es una rosa, El Monzón es un clavel El Monzón es un espejo y el barón se mira en él.

Al nombrar a don Joaquín mi corazón se dilata, porque viene a mi memoria el recuerdo de mi Patria.

Tendríamos en Monzón siguiendo su noble ejemplo, el desgraciado refugio, aguas y escuelas modelo.

El Ayuntamiento ha hecho una inmejorable acción, al nombrarle hijo adoptivo de la ciudad de Monzón.

Si tenemos Hospital en muy buenas condiciones, gracias le podemos dar al señor barón de Eroles.

Al despedirme de usted siento una gran emoción, el pueblo le da un abrazo y el mío con distinción.

Reglamento de automóviles

Se ha puesto a la venta la edición oficial del Reglamento del impuesto de patente de circulación de automóviles, al precio de una peseta en Madrid y 1'50 en provincias, publicado por

Editorial Reus, S. A.

Clases: Preciados, 1.

Libros: Preciados, 6

Correspondencia:

Apartado núm. 12.250, Madrid

LA TIERRA en Barcelona

TOROS.—Monumental

A base de Juan Belmonte y Marcial Lalanda, se celebró una corrida de toros el domingo pasado.

Las reses eran de Sánchez Ricco, que resultaron lidiables.

La plaza, a pesar de que Buñá esperaba un lleno hasta los topes, tuvo que conformarse con un día entrada a causa de que el público de Barcelona está ya escamoteado de los desastiosos del tratante de vacas don Pedro Bolañá. ¿Qué sabe este señor de toros? No porque venda carne al matadero va a entender de toros ni de organizar corridas.

Be monte estuvo colosal, cortando dos orejas y oyendo ovaciones cerradas todo el tiempo que duró la corrida.

Marcial Lalanda es un torero que para alternar con Belmonte tiene que aprender mucho, tanto como su mozo de estoque en no causar molestias y de su corredor Juan Lucas, el que le «arregle» los asuntos de una forma que deja mucho que desear, según dice la gente.

Marcialito, pues, estuvo regularillo y todo lo que hizo o tuvo comparación con lo de Belmonte Cortó dos orejas, más que por las faenas por tener suerte el matar.

Atropellos

En el Paseo Nacional de la Barceloneta, un autobús mató al músico del regimiento de Jaén número 72, don Manuel Sastre.

Otro automóvil atropelló en el Salón de San Juan a Dionisio Cebollero Díez, de 17 años, causándole una herida en la región occipital y escoraciones en la pierna derecha y espalda.

De la novia que mató a su novio

El abogado don Joaquín Armisén ha devuelto calificada la causa instruida contra Maximina Ruiz Leruy, que en 15 de Diciembre último agredió a su novio Antonio Sans Verdú con una navaja, falleciendo días después de la agresión.

El fiscal pide a la procesada diez años y un día de prisión mayor.

Diligencias de guardia

El Juzgado del Sur, secretaría del señor Serrero Flores, instruyó durante la guardia 26 diligencias, ingresando en los calabozos cinco detenidos.

Capitalistas multados

Por el gobernador han sido multados en 50 pesetas cada uno dos individuos que se arrojaron al río en la becerada celebrada en las Arenas la noche del sábado pasado.

Homenaje a Pablo Casals

La ciudad de Vendrell ha rendido un gran homenaje al violoncelista don Pablo Casals.

Cereales

Con destino al mercado cerealista de Barcelona, llegaron por la estación del Norte siete vagones de trigo y 11 de harina y por la de Alicante 58 de trigo, cinco de harina, dos de avena, dos de cebada y uno de habas.

LUIS VILLACAMPA.

Tractores para trilladoras

Vendo un Fordson en 2.000 pesetas. Un Fiat 18,25 HP en 4.000 pesetas. Los dos en perfecto estado de funcionamiento. Mariano Madurga, provincia de Huesca, Alerre.

Aventadoras - Trillos de discos - Trilladoras

ACEITERAS, ENGRASADORES, CORREAS, GRASAS, ACEBITES, GRAPAS DE UNION DE CORREAS, PASTA ADHESIVA PARA CORREAS

ALGODONES PARA LIMPIEZA Y TODA CLASE DE HERRAMIENTAS Y RECAMBIOS PARA MATERIAL DE TRILLA Y DE AVENTADO

Unica casa en Huesca dedicada exclusivamente al ramo

Andrés Agustín Coso Bajo, número 104 (Plaza de Santo Domingo) HUESCA

OBRA NUEVA: Código del Trabajo

Aprobado por Real decreto-ley de 23 de Agosto de 1926

El crédito que todas las obras de nuestra «Colección de Códigos y Leyes anotados» gozan entre los profesionales de España, ha respaldado brillantemente en las varias ediciones de nuestra Legislación Obrera, verdadera copilación legal de carácter extrajudicial, anterior a la publicación del Código del Trabajo que ahora ponemos a la venta.

Entrenada en el campo de la legislación social, la Redacción de la «Revista de los Tribunales», que cuenta entre sus elementos propios y colaboradores asiduos los más arios y prestigiosos sociólogos y tratadistas de esta materia jurídica en el campo social, ha realizado, teniendo en cuenta el público a que se destina y la difusión que el Código del Trabajo ha de tener, una obra eminentemente práctica, haciendo de la edición que hoy presentamos un verdadero Manual enciclopédico de cuanto a

Contrato de trabajo

Contrato de aprendizaje

Accidentes del trabajo

Tribunales industriales

pueda referirse.

También lleva como Apéndice el reciente Real decreto sobre

Organización corporativa nacional

Se anotan todos los precedentes legales; se concuerdan todas las disposiciones, que se adicionan con jurisprudencia abundantísima sobre casos especiales, y se incluyen Modelos y Formularios de aplicación inmediata para cuantos manejen la obra, que lleva también nutridísimos índices para su más fácil manejo.

Se trata, pues, de una edición eminentemente práctica para Abogados, Jueces, fabricantes, comerciantes, dependientes, obreros, etc., etc. y para el público todo, en general.

Forma un volumen nuestra Biblioteca encuadrado en tela y su precio es el de 7,30 pesetas

Pídelo en la

Editorial V. Campo

TURISMO DEL ALTO ARAGON

Excursión al Parque Nacional de Ordesa

Como ya se dijo en anterior comunicado a la Prensa de la localidad, organizada por el Turismo del Alto Aragón, se celebrará la excursión monstro de la temporada a Ordesa, saliendo el 23, a la una y media de la tarde, y regresando el 27, para llegar a Huesca a las ocho de la mañana.

La excursión importará unas 95 pesetas por individuo.

Quienes deseen mulo lo comunicarán al hacer la inscripción, que termina, en los sitios de costumbre, el día 20, a las doce.

¡¡LABRADORES!!

Por cesar en la agricultura, se vende un carro de dos o tres caballerías un trillo de ruedas y otro de pedreñas y todos los aperos de era y lebranza.

Para velos y tratar, con

Orencio Larrosa

Mercado, núm 12 Carnecería

Sucesos

Riña de pastores

Comunica la benemérita de Biescas, que en el monte denominado Yane, término municipal de El Pueyo de Jaca, rieron, por cuestiones profesionales, los pastores Gabriel Miranda, Pascual Lapiente, Pedro Arruego Lapuente y Víctor Arruego Lapuente, resultando el primero con varias heridas en la cabeza, calificadas por el médico de pronóstico reservado.

Los agresores han sido detenidos.

Cao de una caballería y se rompe un brazo

La joven María Rasal Garcés, de 15 años, marchaba por la avenida de Cavia montada en una caballería y tubo la desgracia de caerse, fracturándose un brazo.

Fuó asistida en la Cruz Roja y trasladada después a su domicilio.

Niño ahogado

Nos comunican de Tamarite que el domingo, entre seis y siete de la tarde, jugando dos niños, de seis a ocho años, en la orilla que don Roberto Polc posee en las afueras de esa población, uno de ellos, llamado Salvador Sanmartín Frago, cayó al agua, pereciendo ahogado.

Mediatamente avisado el Juzgado se personó en el lugar del suceso, instruyendo diligencias.

RELIGIOSAS

Santos de hoy

San Anacleto, San Serapión y San Tufiano.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de doña Teresa Casbas Aquilue.

Mañana los cultos correspondientes a los Jueves Eucarísticos.

Sufragios

Las misas que se celebren mañana 14 a las siete y media, en la Capilla de Santo Cristo de los Milagros, a las ocho en el altar del Carmen en San Pedro, y a las ocho y media, nueve y nueve y media en San Vicente

el Real (Compañía), así como la Hora Santa del primero de Agosto, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de don Mariano Martínez Jarabo.

Autos Sanz

Avisos: Teléfono 178

Marrodán y Rezola, Logroño

Esta casa construye las mejores partes y material para la fabricación de vehículos.

Numerosas instalaciones realizadas.

PIDASE CATALOGO GRATIS

Hormigonera se desea comprar una en buen estado. Para ofertas dirigirse a don Bloy Sarase, contratista, Ayerbe.

Venta de paja de trilladora y en cantidad importante se hace en finca cuatro kilómetros carretera estación Huesca. Informarán en Vega Armijo, 2, primero.

LA TIERRA

SE VENDE EN BARCELONA, KIOSCO DE AGUSTIN, EN LA RAMBLA, FRENTE A LA CALLE CONDE ASALTO

La Nueva Planchadora

Se plancha con brillo, mate y pantalones blancos, en el Coso Alto, número 55.

Casa particular desea huéspedes como en familia, sitio céntrico, limpieza esmerada y precio muy económico. Informarán en la Administración de este periódico.

Préstamos

El Banco Hipotecario de España Los facilita a los propietarios de fincas rústicas y urbanas a largo plazo y módico interés. Pídanse condiciones de los mismos y toda clase de informes y consultas a su único agente oficial en Huesca y su provincia

Pedro M. Caballero

RICAFORT, 7 HUESCA

Editorial V. Campo.—Huesca.

Funeraria Moderna

La única que construye arcos en todos los estilos en maderas caoba, roble, nogal, ébano, etcétera, tapizadas en su interior, con doble tapa de cristal.

Desde 40 pesetas, hasta la de más lujo, que no excede de 500 pesetas

Especialidad en arcos estilo Gótico, Imperio y Español

Talleres de Manuel Sorrosal, Sancho Abarca, 10



Es preciso en la convalecencia

vigorizar el organismo mediante un tónico que devuelva a la sangre sus glóbulos rojos, tonifique el sistema nervioso, vigorice los centros sensibles y levante al enfermo de su postración.

Estas virtudes curativas las posee en grado máximo el poderoso reconstituyente **Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD**

Cerca de 40 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. **Pedid SALUD. Rechazad imitaciones.**

HERRERO-VIAJES

gencia Española de Viajes y Peregrinaciones

CASA CENTRAL: Barcelona, Rambla Santa Mónica, 29

VIAJES A FORFAIT (Comprendiendo todos los gastos).
ESPECIALES DE BODAS, TURISMO, ESTUDIO,
COMERCIALES, ETC.

PASAJES MARITIMOS DE TODAS LAS COMPAÑIAS

VIAJES DE VERANEO A FRANCIA, SUIZA ESPAÑA
(PLAYAS, BALNEARIOS SANATORIOS), ETC
A PRECIOS SUMAMENTE ECONOMICOS

INFORMES GRATUITOS Y SIN COMPROMISO

REPRESENTANTE EN HUESCA

PATRICIO ABBAD

